
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年８月２０日（土）、函館短期大学付設調理製菓専門学校にて「栄養ケアプロセス」研修会が開催され、

１５名が参加しました。栄養ケアプロセスについては、北海道栄養士会会長 中川 幸恵 先生から講演を頂き、

医療現場における栄養アセスメント、栄養診断、栄養介入、栄養モニタリングとその評価について理解を深める

ことが出来ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

研修会参加の感想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～中川 幸恵 先生 プロフィール～ 

学  歴   藤女子短期大学家政科食物栄養学科 卒業 

天使大学天使大学院看護栄養学研究科栄養管理学専攻修了 博士（栄養学） 

職  歴   札幌トロイカ病院 

札幌鉄道病院 

1996 年～2017 年  JCHO 札幌北辰病院（札幌社会保険総合病院） 

2017 年～藤女子大学 栄養学科教授 

2020 年～天使大学 栄養学科教授 

所属学会   日本病態栄養学会 代議員 学術評議員 

日本糖尿病学会 会員 

日本栄養改善学会 評議員 

日本健康医学会 会員 

日本腎臓病学会 会員 

栄養士会活動 公益社団法人 北海道栄養士会 会長 

研修会報告（医療協議会） 
公衆衛生協議会 小林 晴香 

支部ニュースは北海道栄養士会ホームページの函館支部のページからも見られます。 

 

「栄養ケアプロセスについて」（演習あり） 

令和 4 年 8 月 20 日（土曜日）函館短期大学付設調理製菓専門学校にて天使大学教授中川幸恵先生による「栄

養ケアプロセスについて」の研修会が開催されました。本日の研修会では、これまで部分的な理解でしかなか

った栄養ケアプロセスの流れを知ることが出来、自身の勉強不足を思い知らされる結果となりました。栄養管

理の手順、栄養アセスメントのご講演はメモを必死にとりながら拝聴しました。演習では具体的にどう記入し

たらよいかを学ぶことが出来て本当に良かったです。この度は中川先生をはじめ研修会の準備をしてくださっ

た先生方に心より感謝申し上げます。 

                                 医療協議会 中谷 なおみ 
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研修会アンケート結果について 

「栄養ケアプロセスの研修会に参加して」 

 

栄養管理には“栄養ケアマネジメント”が主流でしたが、最近よく聞く“栄養ケアプロセス”。医療でも今後主

流になっていくであろう栄養ケアプロセスのお話しをずっと聞いてみたかったので、支部研修会で研修内容の

テーマになったことを知ったときはとても嬉しかったです。 

研修会後半の演習では、膨大な情報をまとめることや、栄養診断に苦戦し、まだまだ勉強不足であることを

実感しました。今後も勉強と実践を重ね、当院でも行えるようになれば他の専門職との情報共有や連携が図り

やすくなり、患者様により質の高い栄養管理が行えると感じました。大変勉強になりました。ありがとうござ

いました。 

医療協議会 五十嵐 英里 

◇◆◇令和 4年度 研修会 今後の予定◇◆◇ 

* 第 1回けんこう講座（ZOOMでの講演）： <日時> 10月 18日（火） 

<内容>  １．在宅訪問栄養指導症例報告 

         ２．函館市地域リハビリテーション 

活動支援事業に参加して 

３．在宅栄養支援の最新の話題 

* 職域紹介（函館短期大学学生対象）：11月 1日（火）、11月 5日（土） 
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研修会の内容について

お忙しい中、医療栄養士協議会研修会に参加いただきありがとうございます。研修会終了後のアンケートにご協

力いただきありがとうございました。このアンケート結果を、今後の研修会の参考にさせていいただきます。 

その他アンケートより：栄養ケアマネジメントと栄養ケアプロセスの違いを、整理することができました。 

栄養ケアプロセスの一連の流れがわかって、とても参考になりました。 管理栄養士の更なる要求が、専門

的かつ、期待も高まっている感じがした。etc… 


